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STADT ASCHERSLEBEN 
 
  
 
öffentliche/nicht öffentliche Sitzung des Stadtentwicklungs- und 
Wirtschaftsausschusses 
 

Sitzungstermin: Mittwoch, 01.02.2023, 17:00-19:00 Uhr 
Ort, Raum: Aschersleben, Markt 1, Ratssaal 

 

NIEDERSCHRIFT 

 

 
Anwesend waren: 
Vorsitzende/r 
Herr Benno Schigulski  
 
ordentliches Mitglied 
Frau Gundhild Jahn  
Herr Marco Kiontke i. V. für Frau Hoppe 
Herr Andreas Knoche  
Frau Dr. Monika Mingramm  
Herr Dr. Maik Planert i. V. für Herrn Gürth 
Frau Gabriele Puchner  
Frau Rita Reisky i. V. für Herrn Adam 
Frau Claudia Selisko-Lättig  
Herr Holger Weiß  
 
Ortsbürgermeister/-in 
Herr Frank Herrmann  
Frau Sabine Herrmann  
Herr Burkhardt Mathe  
Herr Martin Quitschalle  
 
Verwaltung 
Herr Steffen Amme  
Herr Jens-Peter Finke  
Herr Matthias May  
Frau Julia Rippich  
 
Nicht anwesend waren: 
ordentliches Mitglied 
Herr Wolfgang Adam - entschuldigt - 
Herr Detlef Gürth - entschuldigt - 
Frau Nicola Hoppe - entschuldigt - 
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Tagesordnung: 
 
 
Öffentlicher Teil 
 
 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, der 

fehlenden Mitglieder des Ausschusses und der Beschlussfähigkeit 
 2 Entscheidung über Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der 

Tagesordnung des öffentlichen Teils 
 3 Einwohnerfragestunde 
 4 Entscheidung über Einwendungen zur Niederschrift und Feststellung (Abstimmung) 

der Niederschriften über den öffentlichen Teil der Sitzungen vom 28.09. und 
19.10.2022 

 5 Informationen 
 6 Prioritätenliste für städtische Hoch- und Tiefbaumaßnahmen – Aktualisierung 2023 

Vorlage: VII/0532/23 
 7 Anträge 
7.1 Antrag A/0077/2022 der Fraktion DIE LINKE - Verkehrszählung in der Innenstadt 

der Stadt Aschersleben und Änderungsantrag des Oberbürgermeisters 
A/0077/2022/1 
Vorlage: A/0077/2022 

 8 Anfragen und Anregungen 
 9 Schließung des öffentlichen Teils der Sitzung 
 
Nichtöffentlicher Teil 
 
 10 Feststellung der Tagesordnung des nicht öffentlichen Teils 
 11 Entscheidung über Einwendungen zur Niederschrift und Feststellung (Abstimmung) 

der Niederschriften über den nicht öffentlichen Teil der Sitzungen vom 28.09. und 
19.10.2022 

 12 Informationen 
 13 Vertragsangelegenheit 
 14 Anfragen und Anregungen 
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Protokoll: 
 
 
Öffentlicher Teil 
 
zu 1 
 

Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, der fehlenden 
Mitglieder des Ausschusses und der Beschlussfähigkeit 
 
Die Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, der 
fehlenden Mitglieder des Ausschusses und der Beschlussfähigkeit erfolgen durch den 
Ausschussvorsitzenden Herrn Schigulski.  
 
Die Beschlussfähigkeit ist mit 9 Stimmberechtigten gegeben. 
 
 

zu 2 
 

Entscheidung über Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der 
Tagesordnung des öffentlichen Teils 
 
Es liegen keine Änderungsanträge vor.  
 
Die Tagesordnung wird nach folgender Abstimmung durch Herrn Schigulski 
festgestellt: 
 
9 Ja 0 Nein 0 Enthaltungen 
 
 

zu 3 
 

Einwohnerfragestunde 
 
Entfällt. 
 
 

zu 4 
 

Entscheidung über Einwendungen zur Niederschrift und Feststellung (Abstimmung) 
der Niederschriften über den öffentlichen Teil der Sitzungen vom 28.09. und 
19.10.2022 
 
Es liegen keine Einwendungen vor. Die Niederschrift wird nach folgendem 
Abstimmungsergebnis durch Herrn Schigulski festgestellt: 
 
 
Niederschrift 28.09.2023: 
6 Ja 0 Nein 3 Enthaltungen  
 
 
Niederschrift 19.10.2023: 
7 Ja 0 Nein 2 Enthaltungen 
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zu 5 
 

Informationen 
 
Keine. 
 
Zu einem späteren Zeitpunkt erfolgen Informationen im TOP 8.  
Weitere Informationen finden sich im TOP 12. 
 
 

zu 6 
 

Prioritätenliste für städtische Hoch- und Tiefbaumaßnahmen – Aktualisierung 2023 
Vorlage: VII/0532/23 
 
Herr Finke stellt die Vorlage vor, da Frau Rippich später zur Sitzung erscheint.  
Einige Fragen werden direkt in der Sitzung beantwortet.  
Frau Herrmann fragt nach, ob es neue Förderprogramme für Straßen gibt. Herr 
Amme nimmt die Anfrage zur Prüfung mit.  
 
Frau Rippich erscheint gegen 17.10 Uhr zur Sitzung. 
 
Herr Weiß fragt, welche Maßnahmen bis 2026 geplant sind bzw. wo sie im 
Haushaltsplan zu finden sind. Frau Rippich nennt die Maßnahmen, die aus 
verschiedenen Gründen von der letzten Liste in die aktuelle Liste nicht übernommen 
wurden:  
Fuhrpark der Feuerwehr 
Straßenbau Tie 
Ausbau Straße der Freundschaft in Freckleben 
BW 83 Fuchsloch - OT Schackstedt 
BW 53 Bachbrücke "Am Busch" Hoppberg OT Schackstedt 
BW 36 Wipperbrücke "Winzersteg" OT Freckleben 
Erschließung B-Plan 19 - Hennestraße/Schützenstraße 
BW 17 Wipperbrücke "Villa Westerberge" Aschersleben 
Straßenbeleuchtung Engelsstraße 
Straßenbeleuchtung Klopstockstraße 
Straßenbeleuchtung Thomas-Mann-Straße 
Hochbaumaßnahme Neubau Turnhalle Grundschule Luisenschule – gestrichen 
Sanierung des Dorfgemeinschaftshauses OT Winningen 
Burg Freckleben, Dacherneuerung " Große Bergehalle", Außenanlagen 
Spielgeräte Herrenbreite (Erweiterung des Angebots in den „Gartenkammern“) 
(Anm. d. V.: Herr Schigulski und Herr Weiß bitten darum, diese Maßnahmen in die 
Niederschrift aufzunehmen.). 
 
 

zu 7 
 

Anträge 
 

zu 7.1 
 

Antrag A/0077/2022 der Fraktion DIE LINKE - Verkehrszählung in der Innenstadt 
der Stadt Aschersleben und Änderungsantrag des Oberbürgermeisters 
A/0077/2022/1 
Vorlage: A/0077/2022 
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Herr Finke gibt ergänzende Informationen zum Änderungsantrag des 
Oberbürgermeisters.  
Es werden verschiedene Dinge diskutiert. 
Herr Schigulski stellt zunächst den Änderungsantrag des Oberbürgermeisters zur 
Abstimmung.   
 
9 Ja 0 Nein 0 Enthaltungen  
 
Damit entfällt die Abstimmung des Ursprungsantrags. 
 
 

zu 8 
 

Anfragen und Anregungen 
 
Frau Jahn wiederholt ihre Anfrage zur Beschilderung der Radwege. Frau Rippich 
berichtet zum aktuellen Stand der Maßnahmen aus Gewinnausschüttungen der 
Stadtwerke. Die ersten Rad-Wegweiser wurden laut AKA gesetzt Richtung Seeland 
und R 1. Weiterhin laufen dazu Abstimmungen mit dem Stadtplanungsamt zu 
konkreten Punkten. Herr Schigulski fragt nach einem Plan, wo die Schilder stehen. 
Frau Rippich gibt den Wunsch an die AKA weiter. Frau Jahn bietet dazu 
Abstimmungen mit der RIA an. Herr Amme berichtet von einem Termin mit dem 
Salzlandkreis zum Ausbau des R1-Radwegs, dort wurde auch über die Beschilderung 
besprochen.  
Die Erneuerung der Zaunanlage am Zoo geht voran, geplante Fertigstellung bis zum 
Zoojubiläum am 01.05.2023.  
Die Anbindung Geh- und Radweg Winninger Siedlung ist beauftragt, geplanter 
Bauzeitraum vom 06.03.-17.05.2023.  
Der Neubau der Ozelotanlage im Zoo wurde in 2022 mit der Planung begonnen, in 
2023 wird die Maßnahme fortgeführt.  
Die Rampe am Dorfgemeinschaftshaus in Drohndorf ist bis auf einzelne Nacharbeiten 
fertiggestellt worden. Frau Herrmann bittet darum, den großen Standaschenbecher 
wieder zu installieren. Frau Rippich nimmt die Bitte mit.  
Für die Beachvolleyballanlage im Freibad konnten bisher Anfang Oktober 2022 
notwendige Fällarbeiten erfolgen, sobald die Witterung es zulässt, werden die 
Arbeiten fortgesetzt.  
Die Basketballanlage in der Sporthalle Bestehornpark wurde im Dezember 2022 
nach Verzögerungen geliefert, die Linierung ist bereits erfolgt, der Einbau der Anlage 
soll in den Winterferien am 06./07.02.2023 erfolgen.  
Die Verkehrsberuhigung Vor dem Steintor wurde ersetzt durch die Instandsetzung des 
Gehwegs am ehem. Stadtbad, die Maßnahme wurde fertiggestellt.  
Die Ertüchtigung des Verkehrsgartens in der Grundschule Pfeilergraben wurde noch 
nicht begonnen, es wird überlegt, ob eine Ersatzmaßnahme sinnvoller wäre, z.B. die 
Kleinsportanlage oder die Beleuchtung des dortigen Gehwegs.  
Die Bespielung einer weiteren Gartenkammer auf der Herrenbreite mit Sportgeräten 
wurde in 2022 abgeschlossen.  
 
Frau Herrmann bittet im Hinblick auf die Rampe am DGH Drohndorf künftig um einen 
besseren Informationsfluss vom Hochbauamt und fragt konkret, was am Objekt noch 
zu tun ist. Frau Rippich nimmt die Anregung mit. 
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Herr Weiß fragt zum aktuellen Stand bzw. zum weiteren Werdegang Auf der Alten 
Burg. Wie ist die geplante Zeitschiene? Frau Rippich teilt mit, dass die 
Gesamtfertigstellung des Konzeptes für Mai 2023 vorgesehen ist, danach muss die 
Abstimmung mit der Gartendenkmalpflege erfolgen. Dann muss die Finanzierung 
geklärt werden. 
 
Gegen 18.02 Uhr erscheint Herr Dr. Planert in Vertretung für Herrn Gürth zur Sitzung, 
somit sind 10 Stimmberechtigte anwesend.  
 
Frau Puchner berichtet von einem Treffen mit dem Jugendforum. Die Jugendlichen 
haben verschiedene Wünsche/ Vorschläge geäußert: Mehrere Sitzmöglichkeiten in 
der Stadt und auf dem Weg ins Kosmonautenviertel und Papierkörbe an bestimmten 
Stellen. Auf dem Bolzplatz steht ein Holzunterstand, den die Jugendlichen gern selbst 
instandsetzen würden, die Stadt wird um Farbe und Material gebeten. Herr Amme 
nimmt das Thema in den morgigen Betriebsausschuss Bauwirtschaftshof mit. Frau 
Rippich ergänzt, dass der BWH nur Ausführender ist, zuständig für Bänke und 
Papierkörbe ist das Ordnungsamt. Herr Grossy kann auch zu den aktuellen 
Standorten von Papierkörben und Hundekotbeutelspendern Auskunft geben. 
Herr Weiß ergänzt das Thema Mitnehmaschenbecher/ Kippensammler und fragt, wo 
diese zu finden sind. Frau Jahn teilt mit, dass ein Kippensammler hinter dem Rathaus 
zu finden ist und die Taschenaschenbecher gibt es in der Tourist-Info an der Post, wo 
jedoch kaum Jugendliche hingehen. Frau Rippich nennt nochmal alle Standorte der 
Kippensammler: 2x Tie, 1x Markt, 1x Hopfenmarkt/ Ecke Schuhstieg. Frau Jahn 
merkt an, dass die Standorte Ballhaus und Kino vorgeschlagen worden waren. Frau 
Rippich sendet die Fotos per Mail an die Ausschussmitglieder. 
 
Herr Schigulski hat mehrmals Hinweise zu einem Rattenproblem in der Innenstadt, 
speziell im Bereich des Stephanikirchhofs erhalten und fragt, ob die Verwaltung 
darüber Kenntnis hat.  
 
Herr Schigulski fragt nach zur Zuständigkeit für die Straße Magdeburger Chaussee, 
da speziell im Bereich zwischen Klopstockstraße und W.-Kersten-Straße massive 
Straßenschäden bestehen. Frau Rippich antwortet, dass unter dem Asphalt 
Schlackepflaster liegt, Reparaturen werden zwar regelmäßig durch die zuständige 
LSBB durchgeführt, halten aber aufgrund der Unterlage nicht lange. 
 
Herr Knoche fragt beim OB nach, ob der Auftrag zur Auffüllung der Löcher in der 
Straße Finkenlust schon erteilt worden ist. Herrn Amme ist dazu nichts bekannt, er 
nimmt die Anfrage zur Prüfung mit.  
 

zu 9 
 

Schließung des öffentlichen Teils der Sitzung 
 
Herr Schigulski schließt den öffentlichen Teil der Sitzung. 
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